
朋友圈“精装修”为哪般？
纪 玉
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    本报讯 뗚쪮쇹뷬짏몣횪쪶닺좨맺볊싛

첳ퟲ쳬뻙탐ꆣ짏몣쫐캯쫩볇샮잿퓚싛첳뾪쒻
잰믡볻쇋쫀뷧횪쪶닺좨ퟩ횯ퟜ룉쫂뢥샊컷

쮹·룟죱튻탐ꆣ
샮잿듺뇭쫐캯ꆢ쫐헾뢮룐킻쫀뷧횪쪶닺

좨ퟩ횯뛔짏몣랢햹폈웤쫇횪쪶닺좨릤ퟷ뗄맘
탄횧돖ꆣ쯻쮵ꎬ떱잰ꎬ컒쏇헽퓚내헕쾰뷼욽훷

쾯뛔짏몣릤ퟷ뗄훘튪횸쪾뺫짱ꎬ볓뿬붨짨ꆰ컥

룶훐탄ꆱꎬ좫솦췆뷸죽쿮탂뗄훘듳죎컱실뗘실
쪵ꆣ횪쪶닺좨놣뮤쫇벤샸뒴탂뗄믹놾쫖뛎ꎬ쫇

짏몣쳡짽돇쫐쓜벶뫍뫋탄뺺헹솦뗄햽싔횧
독ꆣ짏몣룟뛈훘쫓횪쪶닺좨쫂튵ꎬퟅ솦잿뮯횪

쪶닺좨뒴퓬ꆢ횪쪶닺좨놣뮤ꆢ횪쪶닺좨퓋폃ꆣ
퓚탂튻싖뛔췢뾪럅뷸돌훐ꎬ붫틔룼듳솦뛈뛔

뷓맺볊춨탐맦퓲ꎬ볓잿횪쪶닺좨놣뮤ꎬ캪듙뷸
뒴탂뒴튵듲퓬룼뫃랢햹뮷뺳ꆣ쾣췻뷸튻늽볓

잿폫쫀뷧횪쪶닺좨ퟩ횯퓚횪쪶닺좨뮯퓋
폃ꆢ훙닃뗷뷢ꆢ죋닅엠퇸ꆢ맺볊붻쇷뗈쇬폲뫏

ퟷꎬ볓뿬냑짏몣붨짨돉캪퇇첫뗘쟸횪쪶닺좨
훐탄돇쫐ꆣ

뢥샊컷쮹·룟죱뇭쪾ꎬ붫믽벫짮뮯폫짏몣

퓚횪쪶닺좨쇬폲뗄컱쪵뫏ퟷꎬ훺솦짏몣퓧죕
붨돉퇇첫뗘쟸횪쪶닺좨훐탄돇쫐ꆣ

쫐쇬떼돂좺닎볓믡볻ꆣ
本报讯 평맺볒횪쪶닺좨뻖ꆢ쫀뷧횪쪶닺

좨ퟩ횯뫍짏몣쫐죋쏱헾뢮릲춬훷냬ꎬ짏몣쫐
횪쪶닺좨뻖돐냬뗄뗚쪮쇹뷬짏몣횪쪶닺좨맺

볊싛첳ퟲ쳬퓚뮦뾪쒻ꎬ놾뷬싛첳훷쳢캪ꆰ볓잿

횪쪶닺좨놣뮤맺볊뫏ퟷ 듲퓬맺볊튻쇷펪짌
뮷뺳ꆱꆣ맺볒횪쪶닺좨뻖뻖뎤짪뎤폪ꆢ짏몣쫐

쫐뎤펦폂돶쾯뾪쒻쪽늢훂듇ꎬ쫀뷧횪쪶닺좨
ퟩ횯ퟜ룉쫂뢥샊컷쮹·룟죱ퟷ훷횼퇝붲ꆣ짏몣

쫐뢱쫐뎤돂좺ꆢ쫀뷧횪쪶닺좨ퟩ횯뢱ퟜ룉쫂
췵뇲펱돶쾯ꆣ

짪뎤폪퓚훂듇훐뇭쪾ꎬ훐맺헾뢮쪼훕룟
뛈훘쫓횪쪶닺좨놣뮤ꎬ맺볒횪쪶닺좨뻖죏헦

맡뎹실쪵쾰뷼욽ퟜ쫩볇훘튪횸쪾뺫짱뫍떳훐
퇫ꆢ맺컱풺뻶닟늿쫰ꎬ훷뚯냑횪쪶닺좨릤ퟷ럅

떽펪퓬맺볊튻쇷펪짌뮷뺳뫍듙뷸룟쮮욽뛔췢
뾪럅뗄듳뻖훐좥쮼뾼ꆢ좥뚨캻ꆢ좥쒱뮮ꎬ퓚룼

뫃놣뮤췢웳튵뫏램좨틦ꆢ쳡룟횪쪶닺좨짳

닩훊솿뫍짳닩킧싊ꆢ췪짆돍랣탔엢뎥훆뛈뗈
랽쏦좡뗃튻쾵쇐탂뗄돉킧ꎬ뗃떽쇋맺쓚췢뗄

룟뛈죏뿉ꆣ짏몣ퟷ캪훐맺룄룯뾪럅뗄업춷뇸ꎬ
뒴탂랢햹뗄쿈탐헟ꎬ튲쫇훐맺횪쪶닺좨쫂튵

랢햹뗄쪾랶헟ꆢ틽쇬헟ꆣ퓚벴붫뾪쒻뗄뗚뛾뷬
훐맺맺볊뷸뿚늩샀믡짏ꎬ맺볒횪쪶닺좨뻖붫

폫짏몣쫐릲춬얬솦ꎬ닉좡룼볓퇏룱뗄듫쪩ꎬ폐

킧놣뮤횪쪶닺좨ꎬ캪뷸늩믡뗄돉릦뻙냬쳡릩
폐솦횧독ꆣ

펦폂퓚훂듇훐뇭쪾ꎬ횪쪶닺좨튻춷솬ퟅ
뒴탂ꎬ튻춷솬ퟅ쫐뎡ꎬ짏몣쪼훕룟뛈훘쫓횪쪶

닺좨릤ퟷꆣ뷼쓪살ꎬ컒쏇뻛붹붨짨퇇첫뗘쟸횪
쪶닺좨훐탄돇쫐ꎬퟅ솦췪짆횪쪶닺좨헾닟램

맦쳥쾵ꎬ얬솦릹붨쫊펦랢햹ꆢ뷓맬맺볊뗄횪쪶
닺좨놣뮤뫍럾컱쳥쾵ꎬ췆뚯돇쫐뒴탂뒴튵샋

뎱룼볓여었벤떴ꆢ엮늪펿뚯ꎬ짏몣뗄샻ꆢ짌

뇪ꆢ냦좨뗈횪쪶닺좨훷튪횸뇪뻹쪵쿖쇋뿬쯙
퓶뎤ꆣ떱잰ꎬ짏몣쫐캯ꆢ쫐헾뢮헽내헕쾰뷼욽

ퟜ쫩볇뛔짏몣릤ퟷ뗄훘튪횸쪾뺫짱ꎬ좫솦틔

뢰실쪵죽쿮탂뗄훘듳죎컱ꎬ돖탸냬뫃훐맺맺

볊뷸뿚늩샀믡ꎬ볓뿬붨짨ꆰ컥룶훐탄ꆱꎬ헢튲튪
쟳뇘탫냑볓잿횪쪶닺좨놣뮤냚퓚룼볓훘튪뗄

캻훃ꆣ컒쏇붫ퟅ솦듲퓬횪쪶닺좨놣뮤룟뗘ꎬ볓
뿬탎돉ퟰ훘횪쪶볛횵뗄펪짌뮷뺳ꆣ웚듽폫믡

볎뇶럖쿭풶볻ힿ쪶ꎬ엶ힲ쮼쿫믰뮨ꎬ캪횪쪶닺
좨릤ퟷ쓽뻛탂뗄릲쪶ꆢ뾪웴탂뗄쮼슷ꆢ힢죫탂

뗄뚯솦ꎬ뛔짏몣횪쪶닺좨릤ퟷ뛠쳡놦맳틢볻

뫍붨틩ꆣ
뢥샊컷쮹·룟죱퓚훷횼퇝붲훐뇭쪾ꎬ짏몣

헽죕틦돉캪퇇훞횪쪶닺좨훐탄돇쫐ꎬ쫀뷧횪
쪶닺좨ퟩ횯쾣췻폫훐랽릲춬얬솦ꎬ퓚맺볊닣

쏦짏룼뫃췆뚯횪쪶닺좨놣뮤ꆣ
놾뷬싛첳짏ꎬ살ퟔ쫀뷧횪쪶닺좨ퟩ횯틔

벰뷼 20룶맺볒뫍뗘쟸뗄횪쪶닺좨탐헾맜샭
늿쏅ꆢ췢맺짌믡ꆢ뿆퇐믺릹뫍웳튵뗈볒뫍듺

뇭뻍ꆰ릤튵욷췢맛짨볆폫욷없뗄맺볊놣뮤ꆱ
ꆰ췢맛짨볆뗄횪쪶닺좨놣뮤맺볊퇐쳖믡ꆱꆰ릲

붨횪쪶닺좨맺볊퓋펪쳥쾵ꎬ듙뷸횪쪶닺좨
뮯퓋폃ꆱ뗈뮰쳢뷸탐짮죫첽쳖ꆣ

李强会见世界知识产权组织总干事一行希望进一步加强合作

加快建成亚太知识产权中心城市
第十六届上海知识产权国际论坛开幕，申长雨应勇致辞，弗朗西斯·高锐作主旨演讲

    本报讯 쫐캯쫩볇샮잿ퟲ쳬짏컧럖뇰믡

볻쇋살뮦돶쾯뗚 31듎짏몣쫐쫐뎤맺볊웳튵
볒톯믡틩뗄톯믡틩쫗죎훷쾯ꆢ쏀맺쪷듸

릫쮾뚭쫂뎤볦쫗쾯횴탐맙룱쇖늮룱ꎬ톯믡
틩잰훷쾯ꆢ죰뗤틸죰듯릫쮾뚭쫂뎤컖싗늮룱ꆣ

샮잿룐킻솽캻웳튵볒뎤웚틔살믽벫닎폫
톯믡틩뗄ퟩ횯뻙냬ꎬ캪짏몣뺭볃짧믡랢햹

돶쒱뮮닟ꆢ릱쿗훇믛ꆣ쯻쮵ꎬ떱잰ꎬ컒쏇헽퓚내

헕쾰뷼욽훷쾯뛔짏몣릤ퟷ뗄훘튪횸쪾뺫짱ꎬ
볓뿬붨짨ꆰ컥룶훐탄ꆱꎬ볓뿬쪵쪩죽쿮탂뗄훘

듳죎컱ꎬ돖탸냬뫃훐맺맺볊뷸뿚늩샀믡ꆣ헢늻

뷶쫇짏몣랢햹뗄훘듳믺폶ꎬ튲캪훐췢웳튵듸
살탂뗄랢햹짌믺ꆣ쪷듸릫쮾ꆢ틸죰듯릫쮾ퟷ캪

좫쟲횪쏻웳튵ꎬ뛠쓪살퓚룷ퟔ탐튵쇬폲폫짏
몣폐ퟅ솼뫃뫏ퟷꎬ쫇짏몣룄룯뾪럅뗄볻횤헟ꆢ

닎폫헟ꆣ뮶펭볌탸퓺룹훐맺ꆢ퓺룹짏몣ꎬ볓듳
춶솦뛈ꎬ췘햹닺튵늼뻖ꎬ냑룼뛠탂튵컱ꆢ탂

쿮쒿럅퓚짏몣ꎬ냑룼볓럡뢻뗄닺욷럾컱듸떽

짏몣ꆣ컒쏇붫쪼훕뇼돐뾪럅첬뛈ꎬ늻뛏폅뮯펪
짌뮷뺳ꎬ횧돖훐췢웳튵퓚뮦좡뗃룼듳랢햹ꆣ

룱쇖늮룱ꆢ컖싗늮룱뇭쪾ꎬ쎿쓪살뮦닎볓

짏몣쫐쫐뎤맺볊웳튵볒톯믡틩뚼폐훘튪쫕
믱ꆣ퓚헢룶룟닣듎욽첨짏ꎬ듳볒캧죆짏몣돇쫐

랢햹랢뇭볻뷢ꆢ붻쇷맛뗣ꆢ럖쿭뺭퇩ꎬ뛔폚룼
뫃볓짮뇋듋쇋뷢ꆢ짮뮯뇋듋뫏ퟷ랢믓ퟅ믽벫

ퟷ폃ꆣ짏몣쫇튻ퟹ돤싺믮솦ꆢ돤싺쾣췻뗄쿖듺
뮯맺볊듳뚼쫐ꎬ붫냑컕랢햹믺폶ꎬ볓듳춶솦

뛈ꎬ캪짏몣돇쫐쓜벶뫍뫋탄뺺헹솦쳡짽릱쿗

룼듳솦솿ꆣ
쫐쇬떼훮룰폮뷜닎볓믡볻ꆣ

    ꆶ쫓뻵떵낸ꆪꆪꆪ붭쓏샏쟅펰쿱컄쿗햹ꆷ죕잰쇁

쿠짏몣쫐떵낸망췢첲망뗗닣햹쳼ꎬ햹샀틔춼컄늢
쎯뗄뛠쎽쳥탎쪽ꎬ햹쪾쇋ퟔ쯎듺훁쏱맺쪱웚붨퓬

뗄뷼쯄쪮ퟹ컞컽맅쟅ꆣ헢쫇짏몣쫐떵낸망폫컞컽
쫐떵낸쪷횾망뗄쫗듎뫏ퟷꎬ튲쫇솽뗘떵낸늿쏅룼

뫃럾컱뎤죽뷇튻쳥뮯랢햹맺볒햽싔ꎬ돤럖랢믓뎤
죽뷇뗘쟸뗘폲쿠뷼ꆢ죋컄쿠쟗뗄폅쫆ꎬ킯쫖췚뻲쳥

쿖ꆰ붭쓏컄뮯ꆱ쳘훊뗄떵낸풴ꎬ쪹횮쓜릻퓚룼맣

랶캧쓚쪵쿖뮥솪릲쿭뗄튻듎폐틦뎢쫔ꆣ

놾놨볇헟 孙云 孙中钦 짣펰놨뗀

    本报讯 쫐캯뢱쫩볇ꆢ

쫐뎤펦폂ퟲ쳬훷돖헙뾪쫐
헾뢮뎣컱믡틩ꎬ쳽좡쫐헾뢮

쪵쫂쿮쒿췆뷸쟩뿶ꎬ좫솦틔
뢰좷놣뷱쓪쪵쫂쿮쒿좫쏦

췪돉ꎬ맣랺헷쟳틢볻ꆢퟶ뫃
쏷쓪솢쿮릤ퟷꎻ퇐뺿ퟶ뫃놾

쫐훭죢쫐뎡놣릩컈볛릤ퟷꎬ

뛠듫늢뻙볓잿놣헏ꆣ
뷱쓪놾쫐좷뚨쇋쪮룶

랽쏦ꆢ28룶쪵쫂쿮쒿ꎬ쒿잰
ퟜ쳥췆뷸폐솦폐탲ꎬ탂퓶

40볒짧쟸ퟛ뫏캪샏럾컱훐
탄ꆢ뾪짨 550룶킡톧짺ꆰ낮

탄쫮췐냠ꆱꆢ탂퓶 50룶췐폽
뗣뗈 11룶쿮쒿틑뺭쳡잰뎬

뛮췪돉ꎬ웤폠쿮쒿헽컈늽췆
뷸ꎬ붫슽탸퓚쓪뗗잰췪돉ꎬ

좷놣쪵쿖ꆰ떱쓪솢쿮ꆢ떱쓪
췪돉ꆱꆣ

믡틩횸돶ꎬ쪵쫂쿮쒿쫇
쫐헾뢮뛔쫐쏱ퟷ돶뗄돐억ꎬ

튪늻헛늻뿛좫쏦췪돉ꎬ내뷚

뗣룟훊솿췆뷸ꆣ쏷쓪뗄쪵쫂
쿮쒿튪쳡퓧쒱뮮뫃ꎬ뻛붹죋

쏱좺훚뗄춴뗣쓑뗣ꎬ내헕ꆰ뾴
뗃볻ꆢ쏾뗃ퟅꆢ쓜룐쫜ꆢ룼쪵

퓚ꆱ뗄튪쟳ꎬ힢훘톩훐쯍첿ꎬ
볡돖훜웚뿉뿘ꎬퟶ뫃믺훆놣

헏ꎬ죃룼뛠짏몣쫐쏱퓚볒쏅

뿚ꆢ폚쾸캢뒦룐쫜떽돇쫐뗄
컂얯ꆣ

뷱쓪틔살ꎬ쫜럇훞훭컁
틟쟩ꆢ짺훭퇸횳훜웚뗈틲쯘

펰쿬ꎬ좫맺짺훭닺쓜돖탸쿂
뮬ꎬ훭죢쫐뎡볛룱돶쿖늨
뚯ꆣ뷱쓪 5퓂ꎬ쫐랢햹룄룯캯뗈웟늿쏅훆뚨

쇋놣릩컈볛릤ퟷ랽낸ꎬ룷쟸룷늿쏅믽벫실
쪵펦뛔듫쪩ꆣ좫쫐틑짨솢ꆰ욽볛훭죢맱ꆱ

394룶ꎬ늢닉좡쇋볓잿틟쟩럀뿘ꆢ컈뚨짺훭
짺닺ꆢ퓶볓쫐뎡릩펦뗈뛠랽쏦폐솦뻙듫ꆣ
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    没想到吧， 朋友圈配文也可以 “私人定

制”。据媒体报道，网上流行起了“朋友圈文案
售卖”，不仅可以在线定制表白、祝福、微商广

告等朋友圈配文，还有自称“朋友圈配文‘砖

家’”的人在线授课、布置作业，指导你发出一
条出彩的朋友圈。

住宅可以“精装修”，朋友圈也可以，而且

成本可以低到只需几块钱。用来打造“高端人

设”的图片、文本和视频素材包在网上就能买
到，价格从几元到几十元、上百元不等。 比如，

花 60元购买相关软件就可以实现全球定位功
能，加上全球热门景点旅行小视频和图片素材

包，即可在朋友圈里“环游世界”。 据业内人士
分析，购买人群主要是微商从业者、有虚荣心

的网友以及抱有吸引异性心理的年轻人。

“精装修”朋友圈这门生意，虽然一部分
网友认为是“有需求就有市场”，“一个愿打一

个愿挨”，但就本质而言，它仍然是一种欺骗，

也不可忽略衍生出的法律风险和负面效应。

像前阵子受到关注的“10元修改朋友圈定位
服务”，就可能造成个人信息和隐私外泄。 那

些“朋友圈素材包”，大部分是卖家通过网络

渠道整合收集，因此可能涉及知识产权问题，

还有侵犯他人肖像权、隐私权的风险。虚构朋

友圈内容和定位， 甚至成为一些不法分子的
诈骗手段。

不可否认的是， 很多人发朋友圈时或多
或少都会有些“人设包袱”，往往希望展示出

自己更好的一面，或者说，呈现出希望别人看

到的一面。像微商从业者这类，打造“人设”具
有明显的商业目的，而其他人，也各有各的原

因，寻求关注和认同、满足虚荣心、拓展人脉
资源，都有可能。有人说，朋友圈是“一种介于

现实与虚拟之间的游戏”，只不过，如果朋友
圈与现实生活差距过大， 甚至用上了带有欺

骗性质的“精装修服务”，难免造成一种“人格

分裂”。 例如有人在朋友圈展示出精致生活，

实际上却是过得一团糟，就是自欺欺人，总有
一天会“人设崩塌”。

无论是发朋友圈还是刷朋友圈， 还是淡
定一点的好，既不要背上过重的“人设包袱”，

也别被他人的“高端人设”弄得心烦意乱。

到外滩看
无锡四十座古桥


